

De retour à la capitale, Saint-Beuve songea à publier son Histoire de Port-Royal. Les amis l'en détournèrent, Lamartine lui disait : " Pourquoi ce sujet de jansénisme ? " Béranger lui reprochait de se laisser aller à la religiosité.

Néanmoins, deux ans plus tard, paraissait le premier volume. Il fut généralement bien accueilli. Les Jésuites en parlèrent avec modération, tout en le réfutant.

La Suisse, naturellement, paya son tribut d'éloges et proclama l'ouvrage très intéressant. Seul Balzac ne fut pas de cet avis, et il le dit bien haut. Nous verrons tout à l'heure quelles aménités lui attira ce manque de goût.

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à Ste Anne de la Pocatière, le 25 ; à St-Apollinaire, le 27 ; au Saint Cœur de Marie, le 30 : le 1er février, au couvent de St-Ignace.

Les sept grévistes du ministère fédéral ont été tirés par Sir C. Tupper, du cul-de-sac dans lequel ils s'étaient fourrés. — Nous apprenons avec regret la mort du Rvd Père Beaudet, Supérieur du Collège St-Laurent, Montréal.

ROME. — Léon XIII vient de nommer le cardinal André Steinhuber, de la Compagnie de Jésus, préfet de la Sacrée Congrégation des Indulgences et Reliques, en remplacement du cardinal Persico. — *L'Osservatore Romano* annonce que le Pape outre les 50 000 francs envoyés au patriarche Azarian pour les Arméniens, a envoyé 20 000 autres francs pour les chrétiens des autres rites. M. l'abbé Albertario, directeur de *l'Osservatore catholico* de Milan, a remis au Saint-Père, à titre d'étrennes, une offrande de 5 000 piastres, produit de la souscription ouverte dans son journal.

Le cardinal Paul Melchers est mort à Rome à l'âge de quatre-vingt-deux ans. Il fut nommé archevêque de Cologne en 1866, mais le prince de Bismarck le destitua en 1876, après l'avoir fait condamner à six mois de prison, à la suite du fameux Kulturkampf. En 1885, Léon XIII lui donna la pourpre cardinalice. Le cardinal Melchers, qui ne parlait ni l'italien ni même